



Pepe Grillo

pepegrillocronica@gmail.com



## Hacia la dimensión desconocida

El domingo será la fiesta en el Frente Amplio para cerrar el proceso de elección de su carta para la presidencial del 2024.

Las finalistas del proceso, Xóchitl Gálvez y Beatriz Paredes, fueron determinantes para alcanzar la otra orilla. Por ratos, la nave del Frente Amplio pasó cerca de los riscos.

Pero ya tienen candidata, por ahora llamada coordinadora, y no hay heridas graves que deban cicatrizar, lo cual es un logro.

Otro logro fue que a pesar de iniciar el proceso mucho tiempo después, el Frente Amplio rebasó el periplo de las corcholatas, que tendrán que esperar hasta el día 6 para el traspaso del bastón de mando.

Arranca ahora un periodo inédito,

una dimensión desconocida, que será una larguísima campaña, ya con las candidatas destapadas, en la que formalmente no se podrá hacer campaña. Muy raro.

Tienen tiempo hasta para darle un apretón de manos a cada ciudadano ¿Entonces, qué harán?

### Edomex, transición eficiente

El gobernador del Edomex, Alfredo del Mazo, y la gobernadora electa, Delfina Gómez, encabezaron la última reunión de los equipos de transición con lo que todo queda listo para que la maestra Delfina asuma el cargo la tarde del 14 de septiembre.

El último tema tratado fue el del desarrollo económico, lo que permitió que la gobernadora electa revela-

ra que uno de los objetivos centrales de su gobierno será convertir al Edomex en el centro logístico más importante del país y emprender un programa de largo aliento de apoyo a emprendedores

Habrán novedades. Ya se aprobó la figura de jefe de Gabinete y un vocero, que no existen en la actualidad. Cabe decir que los cambios en la administración pública local fueron aprobados de manera unánime por el Congreso, lo que augura un despegue sin sobresaltos de la siguiente administración para bien de los mexicanos.

### Inteligencia artificial en la política

Raúl Trejo Delarbre, destacado especialista en medios y cibercultura, colaborador de estas páginas, advierte en su más reciente libro "Inteligencia artificial. Conversaciones con ChatGPT", que México está ante un rezago, que será costosísimo, sobre la legislación de la inteligencia artificial.

La inteligencia artificial irrumpirá con fuerza en la competencia política de cara a la elección más grande de la historia.

Con la inteligencia artificial, puntualiza Raúl Trejo, se hará más eficiente el sistema de bots para confundir a ciudadanos, crear campañas falsas y sumar adherentes a una fi-

gura política.

En la confección y propagación de mentiras y noticias falsas se pueden crear escenas donde aparezca un personaje público en situaciones donde nunca ha estado.

Un desafío colosal y no estamos preparados.

### Baraja nueva

Dos mujeres serán presidentas de las Mesas Directivas en San Lázaro y la cámara alta. Dicen las crónicas que no se tiene registro de que algo así haya ocurrido en el pasado.

La priista Marcela Guerra preside a los diputados y la morenista Ana Lilia Rivera a los senadores con lo que se confirma que es tiempo de mujeres en el quehacer político.

Guerra tiene una larga carrera política en Nuevo León y Rivera es una de las fundadoras de Morena en Tlaxcala.

Será una dura prueba para ambas ya que el Congreso será parte de la efervescencia política de los meses por venir, de manera que vienen vientos huracanados.

No hay que olvidar un nombramiento importante, el del diputado Jorge Romero como titular de la Junta de Coordinación Política de San Lázaro. Baraja nueva para el último año de la presente legislatura •